

EL PORVENIR DE LEON,

PERIÓDICO INDEPENDIENTE.

EN LA CAPITAL, 3 REALES AL MES Y 8 TRIMESTRE.

FUERA DE LA CAPITAL, 3 IDEM IDEM Y 8 IDEM.

AÑO XV.

PARA HACER LA SUSCRICION.

Dirigirse á la imprenta ó administracion de este periódico calle de la Concepcion, núm. 8, pagando adelantado. Ningun original se devuelve aunque no se inserte.

Sabado 30 de Junio de 1877.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Los suscritores tienen derecho á un anuncio al mes de seis líneas gratis. Los demas anuncios y comunicados á precios convencionales, pagando adelantado.

NÚM. 1424

FERRO-CARRIL DEL NOROESTE.—ESTACION DE LEON.

Entradas y salidas de los trenes.

ENTRADAS.			SALIDAS.		
PALENCIA.	ASTURIAS.	GALICIA.	PALENCIA.	ASTURIAS.	GALICIA.
Tren correo 1'13 t. » mixto 8'34 n.	Tren correo 12'32 m. » mixto 3'27 t.	Tren correo 1'8 t. » mixto 3'27 t.	Tren correo 1'47 t. » mixto 6'10 m.	Tren correo 1'42 t. » mixto 8'19 m.	Tren correo 1'44 t. » mixto 9 » m.

ADVERTENCIA.

Con motivo de la festividad de ayer, no publicamos hoy mas que una hoja del periódico, nuestros abonados nos dispensarán esta falta.

DESCONFIANZAS.

Será en nosotros cuestion de temperamento tal vez, ó será que nuestra propia desgracia nos ha hecho recelosos, pero la verdad es que en vano la esperanza nos sonríe: un pesimismo desconsolador, como el viento que deshoja las flores, arranca de nuestra alma las ilusiones que acerca de nuestro bienestar político nos formamos algunas veces.

En este país meridional y fantaseador, nosotros quisieramos reír y fantasear tambien, halagados por risueñas esperanzas; pero no podemos. El frio aliento de la duda hiela nuestro espíritu, y en vez de sueños de color de rosa y horizontes llenos de luz y de poesia, no divisamos más que sombras, impenetrables y no nos acompañan casi siempre mas que tristes presentimientos.

No sabemos si por efecto de que aquí estamos en lucha constante con pequeñas miserias, y nunca ó rara vez toman nuestras luchas políticas carácter científico es por lo que nosotros no vemos esos horizontes luminosos que hacen risueña la vida y en que toma diversos colores la esperanza; pero es lo cierto que aunque nos esforzamos por desentendernos en cierto modo de la realidad, estamos amarrados á ella como el Dios mitológico á la roca, y, como á él, nos roe constantemente las entrañas el buitre de una experiencia cruel y abrumadora.

¿Quien no vé que una gran mayoría de nuestro país, apenas si se dá cuenta de los sistemas

políticos; que desconoce el alcance de las reformas económicas, concretándose sólo á sentir la necesidad de mejorar de condicion, pero que no sabe los procedimientos que tiene que emplear para conseguirlo? Las muchedumbres, y una gran parte tambien de las clases conservadoras, no tienen mas que instinto político; apenas si hay de cada ciento, diez, que se expliquen lo que son ideas y sistemas de gobiernos.

Por eso suele aquí toda libertad convertirse en licencia y la autoridad en tiranía, y por eso las reacciones subsisten, asombrando á todo el mundo el que despues de una revolucion que ha estremado todas las creencias, se haga posible cierta clase de retrocesos.

Cuando no hay verdaderos partidos políticos, que los forman los hombres unidos por el lazo de las ideas; cuando la libertad no pasa de la esfera del sentimiento á la esfera de la razon y las revoluciones no son otra cosa que el desorden y la algarabía de las masas que buscan la satisfaccion de sus apetitos y no el reinado de la justicia y del derecho; cuando los pueblos duermen ó vejetan, bien avenidos con su ignorancia; entónces las mas absurdas reacciones se entronizan y viven, y raro es que, de enmedio de la postracion general, se levante un Espartaco que quiera romper sus cadenas.

Volverán los gobiernos liberales—¿quien duda que han de volver?—y es muy posible que las divisiones nacidas de la ambicion esterilicen los mejores propósitos; pero si se saben armonizar la libertad y el orden; si no se han olvidado las lecciones de la experiencia; si se procura buscar el bien por los caminos de la justicia y se evitan sobre todo exageraciones peligrosas á que nos arrastra nuestro caracter impresionable y

vehemente, fácil es que las reacciones y las revoluciones, que tan frecuentes son entre nosotros y que nos perturban tanto, concluyan para siempre á pesar de nuestras desconfianzas.

Entre las noticias que nos comunica nuestro corresponsal de Paris, y que hoy no insertamos por falta de espacio, figura la de que el obispo de Orleans se hizo conducir por estar enfermo, en una camilla, para tomar parte en la votacion de disolucion del cuerpo legislativo, en el Senado.

VARIEDADES.

LAS MISIONES EN RIAÑO.

Somos *esprits forts*; y, efectivamente, al leer el articulo de *La Crónica* que lleva por epigrafe el que encabeza estas líneas, no hemos podido menos de esclamar «¡Esto huele á incensario, etc., etc.» En lo que el colega no anda muy acertado, es en suponer que hemos exclamado esas cosas cerrando los ojos y los oídos. Quiá, no señor: nosotros, que exclamemos, que interroguemos, que afirmemos ó que neguemos, jamás cerramos los ojos. El contrito y seráfico neo es el que tiene que cerrar los ojos al hacer ciertas cosas. Nosotros los conservamos siempre abiertos como platos, hagamos lo que hagamos y digamos lo que digamos.

En cuanto á eso de cerrar los oídos, es de todo punto imposible entre nosotros que carecemos de esa flexibilidad de orejas que permite á estas girar hácia todos lados.

Pero continua el colega: «como lo que vamos á decir con motivo de las misiones de Riaño es un hecho hijo de necesarias satisfactorias consecuencias.» ¡Un hecho hijo de consecuencias! ¡unas consecuencias prolíficas! vamos, sí; un hecho nieto de una necesaria, satisfactoria y particular premisa y viznieto de una necesaria, satisfactoria y general premisa.

«Un hecho que de por sí constituye la esencia de la cosa, lo demas... la crítica...» Parece, amigo que se trata V. de curar en salud.

«(Si puede concederse este título á

lo que jamás podría llamarse así, hablando técnicamente.)» Hay hombres que son muy técnicos.

En cierta ocasion estábamos sentados á la mesa al lado de una solterona de cuarenta años, afectada, presumida y cargante, que despues de decir «Señores, que cuertan pan! me aseguró que la sopa estaba demasiado espesa *técnicamente hablando*.

«Reseñar las misiones que en Riaño se han dado, es hacer la historia de ellas». Lo que equivale á decir, hablando en plata, que es tan poco lo que en Riaño está pasando, que con cualquiera cosa que se diga está hecha su historia.

«y si bien no parece importante el objeto de una revista de esta naturaleza por carecer de novedad» (como quien dice, por oler á puchero de enfermo) «importancia material, etc., es lo cierto la tienen... ¡La tienen; la tienen! ¿Quienes son los que tienen, y á quien ó que es lo que ellos ú ellas tienen?... Ah, ya caigo: el maldito régimen de siempre; hay hombres que jamás caen de su burro.

Las misiones tienen importancia «y mucha en el orden social etc.» Ahora si que lo entendemos.

«efecto de la corrupcion de nuestras costumbres y del glacial indiferentismo que se propaga como plaga destructora por todas las clases de nuestra sociedad.» ¡Oh desgracia!

«despierta, sin embargo y renace al suave soplo de la palabra evangélica.» ¡Oh fortuna!

Estos neos son siempre lo mismo. Están siempre jugando al *favor y al desfavor*. ¿Hablan del mundo? pues es la cosa mas perdida que puede imaginarse. ¿Hablan de los portentos que hace cualquiera de los suyos? pues son tan grandes las cualidades de este cualquiera que hasta las mismas piedras se convierten. ¿En qué quedamos, señores neitos; nos quedamos calvos ó echamos pelo? Si los tiempos que corren son tan rematadamente malos que ya no queda remedio posible para ellos ¿á qué engañarse y engañarnos, tratando de curarlos? Si las curas que Vds. hacen son tan maravillosas y tan radicales? porque vuelve á quedar el mundo tan rematadamente malo? consistencia, doctores Garrido, un poquito de consistencia en las afirmaciones, por el amor de Dios.

Y sigue el colega «cual nacieron millones de mundos» (algo herética me

Parece esta pluralidad de mundos salida de la boca de un neo «al blando aliento del Criador.» Pero, señor mio ¿qué aliento, qué gas conoce V. que tenga la dureza del bronce ó de la piedra?

«Los PP. misioneros, Azcoitia (je-suita) y Gonzalez (D. Santos, ex-Rec-tor del Seminario de Valderas) tra-bajan con muchísimo provecho en su importante cometido.» De modo que si á este provecho acompaña, como es de suponer, la correspondiente dosis de honra, no habrá *esprit fort* que se atreva á poner en tela de juicio la perfecta fecundidad del trabajo encomen-dado al jesuita Azcoitia y á D. Santos Gonzalez y Gonzalez.

¡Qué felices van á ser desde hoy los habitantes de Riaño!

«es indudable que los PP. misione-ros llevan por donde pasan» (derra-man por donde pasan, habrán querido Vds. decir; porque en cuanto á eso de llevar algo por donde uno pasa, no tie-ne nada de extraño) «el bálsamo de su caridad, cuyo aroma y virtudes atrae á las turbas» *Turbas*, gente confusa y desordenada. Señores, sean Vds. otra vez mas agradecidos y no califi-quen de ese modo á los bienaventura-dos de Riaño que prestan su poquito de atencion á los misioneros.

«regenerarian la sociedad hasta el punto de convertir la maldecida des-cendencia de Adan.....»

¿Serán ó no de trascendencia las mi-siones de Riaño?

¡Ay: quien estuviera en Riaño!

COMUNICADO.

Sr. Director de EL PORVENIR DE LEON.

Muy Sr. mio de mi mayor conside-racion y aprecio: ruego á V. me dis-pense la gracia de dar cabida en las columnas de su ilustrado periódico á las siguientes líneas, que aunque otra cosa pudiera parecer, no tiene otro objeto, que el de dar á conocer hechos que jamás deben ser imitados.

Esperando que V. ha de querer complacerme accediendo á mis rue-gos le anticipa las gracias su afectísi-mo S. S.

Francisco Velasco.

Villamañan 27 de Junio de 1877.

Profesor veterinario, establecido co-mo tal hace varios años en esta villa, he venido prestando mis científicos auxilios á cuantos animales han enfer-mado en ella, y aunque jamás pensé que este partido hubiera de ser patri-monio esclusivo mio, no creí tampoco que hubiese ningun veterinario que fuera á hacerme la competencia de una manera tan poco decente como lo ha hecho un D. Vicente Serrano, quien desconociendo al parecer la moral profesional y no se si tambien la se-cial, intenta arrancarme á viva fuerza ó poco menos los parroquianos, que no encontrando en mi motivo para abandonarme, se resisten á las atrevidas indicaciones que les hace el Vete-rinario (llamémosle así) Sr. Serrano.

Ofrecimientos y protestas de buen comportamiento y puntual asistencia, rebaja escandalosa en los precios del herrage, así como tambien en las ave-nencias ó iguales, estos son Sr. Director los pasos mas decentes de su conduc-ta en Villamañan.

Consiguar aqui otros hechos llevados á cabo por el indicado sujeto, seria demasiado doloroso para el, y para mi; no quiero por tanto hacer mérito de ello por no pasar mal rato y hacér-sele pasar á el; pero no callaré, por-que esto no debe callarse, que el se-ñor Serrano convencido de que por la via decente no podia conseguir su objeto, ha llegado á ofrecer muy sé-riamente servir gratis á quienes no quieran pagarle.

¿Y qué ha conseguido despues de todo esto? Absolutamente nada; por-que el sensato vecindario de esta lo-calidad ha comprendido perfectamen-te, que el que mas ofrece, es el que menos puede dar.

El Sr. Serrano pues, ha logrado con su conducta ridiculizarse y no encon-trar por fin el pan que pretendió. Oja-la que en este profesor aprendan los demás y que jamás haya necesidad de manchar el papel con manchas tan ne-gras.

Ahora Sr. Director para muestra de los puntos que calza el Sr. Serrano, quien con tanta arrogancia y fuerza me ha declarado la guerra, ahí vá una copia literal del edicto que de su pu-ño y letra se ha permitido fijar en un pueblo inmediato á Villamañan.

Dice así:

«Vicente Serrano Profesor Veterina-reo Establecido en el inmediato Pueblo de Villamañan Pune enconocimiento á los labradores deste Pueblo como desea satisfacer las necesidades ocur-ridas en el ganado de dichos labrado-res llevando dicho Profesor un imina de Zenteno, Pocada una Parega á quan-tos indibidos Tengan el demas ganado Sea mular ocaballar oasnal de balde Nota el herrage de bueyes Obacos á 14^{es} parega la herraduras de Gana-do Caballar Omular oasnal á 15 cuar-tos por cada herradura esto es para los labradores que con dicho Profesor Seabangan Vicente Serrano»

Si el Sr. Serrano hubiese sufrido el exámen de ingreso en la Escuela de Leon, ya le hubiesen hecho conocer los ilustrados catedráticos de ella, que antes de empezar á estudiar veterina-ria era necesario aprender á leer y es-ccribir.

GACETILLA.

Ecos Locales.

Las ocho y media era.—*Mosen concordancias*, se nos viene ahora, despues de una suspension de hostili-dades de diez dias, con lo que Cer-vantes, Salvá y otros buenos hablistas digeron. Sea enhorabuena por la com-paracion, aunque le esté á V. mal el decirlo; pero ni por esas, amigo. *Suje-to* de la oracion las ocho y media; *ob-jeto* la hora; *solecismo* el cometido por V. que no es ni Cervantes, ni Salvá, ni buen hablista; dicho sea es-to sin ánimo de ofenderle.

Y ¿porqué esa dilacion en producir tales argumentos?

Les diré á VV. Yo tengo un tío en Indias á quien por el correo de hoy escribo, pidiéndole me saque del ato-lladero en que estoy, mediante su buen consejo. Hasta que mi tío no me conteste no me puede llegar este buen consejo; pero en cuanto me lle-gue ¡boca abajo todo el mundo, y sé-pase quien es Calleja!

Que concluyan señor, que

concluyan esas causas podero-sas.—Aludimos á las que han obliga-do al distinguido autor (dice *La Cró-nica*) de la memoria sobre la Catedral de Leon á suspender este trabajo: tra-bajo de miga, vive Dios.

Pero, señor, está tan lejos Avila ó Madrid que no se pueda.....

Decididamente, concluido ó por con-cluir, EL PORVENIR tiene que ocuparse de un trabajo tan nutrido de datos y tan crítico *tartufilemente* hablando.

Nuevos académicos.—Por las calles de esta ciudad, han estado mos-trando su erudicion en los últimos dias de feria, un camello, un oso, y tres ó cuatro micos. Los extranjeros que los exhibian eran pastores, obis-pos protestantes ó cosa tal. Han deja-do su *ménagerie* en una casa que han alquilado en la calle de Juan de Arfe. Andan buscando local para es-tablecer su capilla y, si lo encuentran, llamarán á sí á sus obispas y obispis-nes.

Esto último debe leerse pegando con el baston en el suelo y tragándo-se un taco. Si no se tiene baston á la mano, que no le olvide. por lo menos, lo del taco.

A los inquilinos de La Crónica.

Poetas y escribidores del campo *carca* acogidos, *doncellos* entremetidos á *literatos mayores*; tomad aliento un instante de aquella *medrana* fiera, cual vuestro Carlos *Trinchera* agarrados al trinchante.

Ya que la fama pregone por doquier vuestro heroísmo, del *Perrone* al periodismo del periodismo al *Perrone*; no turbeis la calma mia con esa *ciencia* que innunda, de *rica sábia* carcunda la calle de Platería.

Alto haced á vuestras plumas que sin lisonja, de *ganso*, no dieran vuelo tan manso ni hicieran coplas mas *tunas*; dejad los verbos de á lomo y concordancias supinas, ya que en tierras vizcainas os *escurristeis* del plomo.

Pavoroso EL PORVENIR contempla vuestra grandeza, héroes sois en un *pieza* no os vayais á partir; que aunque EL PORVENIR hoy pueda haceros sentir su enojo, le causará gran sonrojo atacar á un *tornarrueda*.

No os canseis el *testuz* para soltarnos mas *coces*, vuestros *literarios* goces dedicad á *Santa Cruz*; por mas.... que *berzas*, infiero, de *ojalateros* ramplones, le han de gustar los doblones, á aquel cura bandolero.

Sentimos que la falta de espacio, nos obligue á retirar hoy la revista del teatro, ofreciendo en el número próximo ocuparnos de las escogidas producciones que se están poniendo en escena, por la compañía dramática del Sr. Cepillo, que cada noche alcan-za nuevos triunfos.

Desde el dia primero de Julio, se pondrán á la venta en los estancos de la provincia, la picadura de comiso, cuyo precio es de 10 céntimos de pe-seta los paquetes de 25 gramos ó sea cuatro pesetas el kilo.

Se halla vacante la plaza de Facul-tativo de la villa de Cabrerros del Rio, dotada con 44 cargas de trigo; las so-litudes se presentarán al alcalde de aquel Ayuntamiento, en el término de quince dias.

Tambien queda vacante desde pri-mero de Julio, la plaza de Beneficen-cia del Ayuntamiento de Valdevim-bre, dotada con 750 pesetas anuales, con obligacion de asistir setenta fami-lias pobres; el término fijado para so-llicitarlo es el de treinta dias.

Se sacan á subasta las obras de re-paracion del templo parroquial de san Pedro de las Dueñas, siendo el 12 de Julio el remate, bajo el tipo de 4,995 pesetas 29 céntimos.

Problema.

Dados:

- 1.º Toda la bulla que se ha metido en ocasion de la última romería.
- 2.º Los esfuerzos titánicos de la Juventud Católica, ó de la Niñez Cató-lica, ó de lo que sea para enganchar gente.
- 3.º Las sesiones *ad-hoc* de la aca-demia de los tontos de Guisando.
- 4.º Los banderines de enganche en todas las ciudades, villas y luga-res de Leon.
- 5.º La rebaja de billetes de fer-ro-carril. Averiguar: el número de romeros que ha salido de Leon.

La solucion en el número próximo:

ANUNCIOS.

ARRIENDO.—Se hace del piso 2.º, tienda y trastienda, junto ó separado de la casa que habita Salustiano Cres-po en la calle de la Paloma núm. 14. Para tratar de ajuste, con dicho señor.



D. FAUSTINO GARCIA VIZAN,
DIPUTADO PROVINCIAL DE LA DE LEON.

HA FALLECIDO EN LA BAÑEZA EL 28
DE JUNIO DE 1877.

Su desconsolada viuda, herma-nos, hermanos políticos, tíos, sobrinos, demás parientes y amigos:

Suplican á V. se sirva encomen-dar su alma á Dios y tenerle pre-sente en sus oraciones.

Se arrienda por D. Diego Lopez Fier-ro, una tienda y demás habitaciones en la que habita, calle de D. Juan de Arfe, núm. 8.

Se necesita un individuo de la re-serva que quiera ser sustituto. Al que le convenga, puede verse con Joaquin Pastor, Cardiles 11, peluquería.

Imp. de S. Garcia Perez y hermano, calle de la Concepcion, núm. 8.